

**MITTWOCHSVORTRAGSREIHE AM PSYCHOLOGISCHEN INSTITUT
DER UNIVERSITÄT SALZBURG
IN ZUSAMMENARBEIT MIT DER SALZBURGER GESELLSCHAFT FÜR
PSYCHOLOGIE**

Vortrag am: 14.10.2005

Ort: HS 401 (AudiMax)

Vortragender: Rolf-Dieter Stieglitz, Universität Basel

Thema: Aufmerksamkeitsdefizit- und Hyperaktivitätsstörungen des Erwachsenenalters (ADHS)

Aufmerksamkeitsdefizit-/Hyperaktivitätsstörungen (ADHS) des Erwachsenenalters stellten eine bis vor wenigen Jahren im deutschsprachigen Raum stark vernachlässigte bis übersehene Störungskategorie dar. Kommentare (auch von Fachleuten) gingen in die Richtung wie „ADHS wächst sich im Erwachsenenalter aus“ oder „so etwas gibt es im Erwachsenenalter nicht“. Zwischenzeitlich besteht eine deutlich veränderte Sichtweise, vor allem bedingt durch eine Vielzahl empirischer Befunde. Diese weisen u.a. darauf hin, dass bis zu 50% der Kinder mit einer ADHS diese Störung auch im Erwachsenenalter zeigen, Erwachsene oft Komorbiditäten mit anderen Störungen aufweisen (u.a. affektive Störungen). Zudem wurden verstärkt Studien zur Behandlung von Erwachsenen durchgeführt, primär Psychopharmaka-, allmählich auch Psychotherapiestudien. Schwerpunkt im deutschsprachigen Bereich war in den letzten Jahren jedoch die Entwicklung diagnostischer Verfahren. Ziel des Vortrages ist es, das Ergebnis dieser Forschungsaktivitäten der vergangenen Jahre im Hinblick auf Ätiologie, Epidemiologie, Verlauf, Diagnostik und Therapie aufzuzeigen mit praktischen Implikationen für die Praxis.